
Отчет председателя Совета
Исилькульского муниципального района Омской области «О

работе Совета Исилькульского муниципального района Омской
области за 2023 год»

Уважаемый Владимир Васильевич, Евгений Юрьевич, Юрий
Витальевич, депутаты, приглашенные.

В соответствии со статьей 35 Федерального закона №131-ФЗ
от 6 октября 2003 года «Об общих принципах организации
местного самоуправления в Российской Федерации», статьей 23
Устава Исилькульского муниципального района Омской области,
регламентом Совета Исилькульского муниципального района,
представляю отчет о работе Совета Исилькульского
муниципального района за 2023 год.

Задача всех ветвей власти создавать благоприятные условия
для жизни жителей района, развития производства, малого и
среднего предпринимательства, увеличения рабочих мест,
принятия решений и мер, направленных на обеспечение социально-
экономической стабильности в районе.

Специфика работы Совета, как представительного органа
власти, это разработка и принятие нормативно правовой базы, на
которой Администрация муниципального района, как
исполнительный орган строит свою работу по решению вопросов
местного значения с учетом интересов и нужд жителей района.
Поэтому работа Совета строилась и строится на тесном и
конструктивном сотрудничестве с Администрацией
муниципального района.

К исключительной компетенции Совета относятся вопросы
формирования, совершенствования и дальнейшее развитие
нормативно-правовой базы района (ст. 25 Устава Исилькульского
района), а именно внесение изменений в Устав, утверждение
бюджета и отчета о его исполнении, принятие планов и программ
развития муниципального района. Одной из основных
организационно-правовых форм работы представительного органа
являются заседания Совета. Проведённые в 2023 году заседания
Совета были открытыми и носили публичный характер. В
заседаниях принимали участие глава района и его заместители,
начальники отделов администрации района, руководители
муниципальных предприятий, учреждений, а также представители
прокуратуры и полиции. В своей работе с исполнительными
органами власти мы поддерживаем деловой стиль сотрудничества,



стремимся работать слаженно и оперативно, чтобы имеющиеся
ресурсы, которыми располагает наш район, использовать с
наибольшей эффективностью.

В отчетном году продолжил свою работу депутатский корпус
районного Совета в составе 18 человек, городского поселения в
количестве 16 человек, в сельских поселениях 90 человек. Итого
124 человека из 132, определенных по закону. Все депутаты
исполняют свои обязанности на непостоянной основе.
Представительными органами Советов районного, городского и
сельских поселений проведено за 2023 год 190 заседаний и принято
978 правовых актов: 250 решений принято в сфере финансово-
бюджетной деятельности, 144 – социальной сферы, 92 решения по
собственности, 40 – по земельным отношениям, 116 - по контролю
за принимаемыми решениями.

Вся практическая деятельность представительного органа
строится на основании перспективного плана работы Совета, что
способствует лучшей координации деятельности
представительного и исполнительного органов местного
самоуправления.

Проекты решений, поступившие на рассмотрение в Совет и
включенные в повестку сессии, проходили и проходят
юридическую и анти- коррупционную экспертизу специалистами
юридического отдела администрации района, а также на
соответствие действующему законодательству сотрудниками
прокуратуры района. Проекты решений Совета и повестка в
обязательном порядке направляются в прокуратуру, где
осуществляется прокурорский надзор, если у контролирующих
органов есть замечания или предложения, по несоответствию
действующему законодательству, немедленно вносим необходимые
изменения.

Также все проекты решений со всеми материалами
направляются по электронной почте депутатам, для детального
ознакомления и обсуждения на заседаниях постоянных комиссий,
за 5-6 дней до сессии.

В составе Совета Исилькульского муниципального района
пять постоянных депутатских комиссии: по промышленности,
транспорту и предпринимательству, по финансово-экономическим
вопросам, по социальным вопросам, по аграрным вопросам,
ревизионная комиссия. Постоянные комиссии обеспечивают
подготовку проектов нормативно-правовых актов, их детальную
проработку, обсуждение, замечаний и предложений. В результате



проделанная работа дает возможность районному Совету
принимать взвешенные и обоснованные решения. На заседаниях
постоянных комиссий приглашаются специалисты районной
администрации. Наибольшая нагрузка ложится на две комиссии –
это социальная и финансово-экономическая, на них
рассматривается большая часть вопросов. Всю работу комиссий
организуют председатели – это грамотные специалисты и
подготовленные к правотворческой деятельности руководители.
Хочу их отдельно за это поблагодарить.

Участие в работе заседаний районного Совета, постоянных
депутатских комиссий, публичных слушаниях – это те основные
формы депутатской деятельности, которые занимают большую
часть времени, отведённого законом депутату на выполнение его
полномочий. От того, какие правовые акты примет депутатский
корпус, какие нормы и возможности заложит в них, зависит
жизнедеятельность в муниципальном районе.

Нормотворческая деятельность Совета в течение 2023 года
была направлена на совершенствование нормативно-правовой базы
района в области социальной, экономической и бюджетной
политики, а также по вопросам прохождения муниципальной
службы. В основу нормотворческой базы нашего района – Устав –
было внесено и зарегистрировано Министерством юстиции четыре
поправки.

В отчётном периоде достаточно внимания уделялось
приведению нормативных правовых актов в соответствие с
действующим законодательством. Поступило в Советы районного,
городского и сельских поселений 80 протестов прокуратуры, 104
нормотворческих инициатив, 10 представлений. Все документы
рассмотрены, приняты Решения в соответствии с
законодательством.

Особое внимание уделялось финансовому блоку вопросов,
дальнейшему совершенствованию нормативно-правовой базы в
рамках бюджетно-экономической политики, которая была
направлена на повышение благосостояния жителей района,
сохранение благоприятной социальной среды и экономической
стабильности в районе.

Безусловно, ключевыми вопросами, рассматриваемыми
районным Советом, являются вопросы утверждения бюджета
муниципального района и отчета об его исполнении. В рамках



контроля за исполнением бюджета района было рассмотрено и
принято решение «Об исполнении бюджета района за 2022 год».

Одним из итогов работы районного Совета в 2023 году стало
принятие решения «О бюджете Исилькульского муниципального
района на 2024 год и плановый период 2025 – 2026 годов».
Согласно проекту решения районный бюджет на 2024 год
сохраняет социальную направленность, что соответствует
основным задачам бюджетной политики на 2025 – 2026 годы.

Во исполнение Федерального закона от 09.02.2009 №8-ФЗ «О
порядке обеспечения доступа к информации о деятельности
органов местного самоуправления», нормативные документы
Совета размещаются на официальном портале «Омская губерния»,
во вкладке Исилькульский муниципальный район, раздел Совет
Исилькульского муниципального района. Информация о
деятельности Совета также размещается в социальных сетях
«Одноклассники» и в «Контакте». Хочу отметить, что в
социальных сетях «Одноклассники» и в «Контакте» мы размещаем
информацию о проводимых мероприятиях, фото и видеоматериалы,
поздравления с праздничными датами.

Информация о работе Совета освещается в районной газете
«Знамя». Хочу выразить благодарность средствам информации
нашего района за своевременное и объективное отражение
деятельности Совета.

Уважаемые депутаты, очень важно чтобы злободневные и
острые вопросы, рассматриваемые на Совете решались, и решались
всеми сообща. Так на одном из заседаний Совета был рассмотрен
вопрос «О проблемах с кадрами в организациях всех форм
собственности в Исилькульском районе, пути решения проблемы».

Депутаты предложили создать постоянно действующую
межведомственную комиссию по работе с кадрами в
Исилькульском районе, с целью решения вопросов, связанных с
развитием и совершенствованием кадрового потенциала в
организациях, предприятиях и учреждениях всех форм
собственности Исилькульского муниципального района.
Постановлением Главы района комиссия была создана, и в нее
вошли депутаты районного и городского Совета, заместители главы
района, представители общественного Совета, руководители
сельхозорганизаций и предприятий, руководители образовательных
учреждений района.

В 23 году состоялись 4 заседания, на которых
рассматривались вопросы трудового воспитания молодежи, о
создании учебно-производственных бригад в школах



Исилькульского района, вопросы проведения производственного
обучения и практики, обучающихся педколледжа на
сельхозпредприятиях района, вопросы участия работодателей в
материально- техническом оснащении образовательного процесса
по профессии мастер сельскохозяйственного производства,
сварщик, организация просмотра документальных фильмов в
школах о людях труда района и Омской области, и другие важные
вопросы, связанные с обучением, воспитанием, сохранением,
укреплением, развитием и формированием кадрового потенциала в
организациях, предприятиях и учреждениях всех форм
собственности Исилькульского муниципального района.

Сегодня важно чтобы наши дети при окончании школы четко
представляли, какую профессию они могут получить и
трудоустроится в нашем районе, какую финансовую поддержку
получить при строительстве собственного жилья на селе. Наш
педколледж наряду с базовой профессией учитель начальных
классов, сегодня предлагает профессии мастер
сельскохозяйственного производства, сварщик, повар - кондитер,
продавец- кассир. Работает и над тем, что бы обучать на своей базе
профессии электрика и в дальнейшем готовить и другие профессии
необходимые для района.

С целью выработки стратегии в вопросах решения проблемы с
кадрами в Исилькульском районе Главой района Ю.В. Бахтиным
было предложено организовать посещение депутатами районного и
городского Совета, членами общественного совета, учащимися
общеобразовательных учреждений общественного Совета,
сельскохозяйственные предприятия Исилькульского района.

На территории района находятся крупнейшие
сельскохозяйственные предприятия, такие как АО «Солнцево»,
СПК «Лесной», НПХ «Боевое» - филиал ФГБНУ «Омский АНЦ»,
СПК «Украинский, СП Сибирь ООО АПХ Алтаур, АО
«Новорождественское», НПССС ООО «Сибирские масло-семена»,
Сибирская опытная станция - филиал ФГБНУ ФНЦ ВНИИМК.

В феврале - марте 2023 года члены комиссии, представители
Общественного Совета, депутаты районного и городского Совета,
учащиеся общеобразовательных учреждений посетили СПК
«Лесной», строящуюся молочно-товарную ферму на 1200
фуражных коров. Руководитель предприятия Ю.Н. Панов показал
комплекс, который обслуживает 3 человека. Это новая форма
организации труда на ферме, все процессы на комплексе
автоматизированы. Таким образом, застаревший, острый вопрос,
тяжелого физического труда, а вследствие чего и нехватки кадров в



хозяйстве решен, а высвободившиеся работники направлены на
другие работы.

Далее делегация побывала в с. Первотаровка на предприятии
ООО «Маслосемена», руководителем которой является доктор
сельскохозяйственных наук Иван Анатольевич Лошкомойников,
который за 12 лет создал крупное, современное
сельхозпредприятие по производству семян масличных культур, а
это подсолнечник, лен, рапс, горчица, сурепица, защищены
патентом и продаются по всей России – 38 процентов семян
ярового рапса, который используется в России. Здесь работает
постоянно 60 человек, и в уборку привлекают 40 человек.
Предприятие применяет новые технологии, современную
сельскохозяйственную технику, имеет прекрасную материально-
техническую базу, высокий уровень организации труда и
вследствие чего, у работников достойные зарплаты.

Далее посетили сельскохозяйственные предприятия в селе
Медвежье ООО «Виллок Фарм», ИП Дирксен Я.П. и ИП Эпп Д.П.
Не было предела удивлению, когда с конвейера завода сходили
новые посевные комплексы, бороны различных модификаций,
прицепные грейдеры для районных межпоселковых дорог. На
предприятии трудятся около 60 человек. Предприятие не только
производит сельскохозяйственную технику, но и возделывает
сельскохозяйственные культуры, как и все сельскохозяйственные
предприятия района, оказывает помощь по очистке дорог в летний
и зимней периоды Медвежинском сельскому поселению. На
предприятии все механизировано и автоматизировано, нет
тяжелого и не квалифицированного труда, высокий уровень
организации труда и вследствие чего и достойный уровень
заработной платы.

Далее состоялась встреча с ИП главой КФХ Дирксеном
Иваном Яковлевичем и ИП Паульс Андрей Андреевич в деревне
Аполлоновка. Посмотрели хранение сельскохозяйственной техники
и производство по переработке древесины. Пообщались с
предпринимателем ИП Паульс, планирующим производственные
площадки для строительства цеха по изготовлению прессованных
изделий. Здесь также предприятия создают хорошие условия для
своих работников с достойным уровнем заработной платы.

После экскурсии по деревне Аполлоновка наш маршрут был
направлен в СП Сибирь ООО АПХ Алтаур. Мы посетили
долгожданный проект - комплекс в деревне Пучково с
использованием современных технологических процессов.
Строительство данного комплекса в районе началось в 2008 году и



только благодаря инициативе главы района, его стремлению, чтобы
труд селян был чуточку легче, чтобы жилось им на селе хорошо и
чтобы их дети оставались в районе, а так же, несомненно, с
помощью финансовой поддержке руководства Холдинга, комплекс
был введен в эксплуатацию.

СП «Сибирь», ранее переживавшее не лучшие времена, но
сегодня есть хорошие тенденции в развитии животноводства и
полеводства, руководитель Сутягинский Александр Алексадрович
свои знания и опыт претворяет в жизнь на исилькульской земле.
Холдингом было приобретено высокопродуктивное поголовье
нетелей голштинской породы. Практически все процессы на
комплексе автоматизированы. В связи увеличением
продуктивности коров выросла и заработная плата работников
молочно-товарной фермы.

Работа межведомственной комиссии по кадровым вопросам
будет продолжена, потому что в этом направлении накопилось
очень много проблем, которые надо решать незамедлительно и
всем вместе.

Эффективной формой работы депутатов является работа с
населением. Это приемы граждан, рассмотрение жалоб и
обращений жителей, непосредственное обсуждение и решение
вопросов в ходе проведения встреч. Поступившая информация
помогает депутатам в решении повседневных проблем на
территории своих избирательных округов, позволяет владеть
полной и объективной информацией о ситуациях во всех сферах
жизнедеятельности их избирательного округа.

Депутаты Совета принимают непосредственное участие в
выездах рабочих групп, входят в составы комиссий, участвуют в
собраниях и сходах жителей на территориях поселений, являются
участниками всех общественно - политических мероприятий,
проводимых в районе, таких как: уборке захоронений участников
ВОВ на сельских и городском кладбище, в акции «Зеленая волна»,
День Победы, День Защиты детей, День Знаний, последние звонки
в школах района и других мероприятий, посвященных юбилеям,
памятным датам, участвуют в сборе денежных средств на
письменные принадлежности и на новогодние подарки
малоимущим семьям и детям Донбасса, покупке оборудования и
снаряжения участникам СВО.

Хотелось бы, что бы депутаты всех уровней активнее



включились в работу по инициативному бюджетированию, ведь
депутаты имеют связь с населением своего округа и владеют
достоверной информацией, что и где необходимо сделать на своем
избирательном округе, организовать ли детскую или спортивную
площадку, разбить сквер или отремонтировать памятник и
впоследствии следить за их состоянием, что бы не заросли
бурьяном и травой, а убирались и использовались.

Не могу не сказать о предстоящих выборах Президента,
которые состоятся с 15 по 17 марта. Долг каждого гражданина
прийти на свои участки и проголосовать, привести с собой друзей,
соседей. Что бы наш район выглядел лучш других районов по явке
избирателей.

Уважаемые депутаты и приглашенные!

Завершившийся 2023 год, год нелегкий и в первую очередь
это связано со сложной внешнеполитической обстановкой,
проведением СВО в Донбассе. Конечно же, это все влияет и ставит
перед нами определенные задачи, связанные с поддержкой наших
военных и соотечественников в Донбассе.

От лица депутатов Совета Исилькульского района хочу
поблагодарить руководителей предприятий агропромышленного
комплекса, предпринимателей района, граждан, и всех кто
оказывает помощь в формировании гуманитарных грузов. Мы
едины в своих целях и обязательно их достигнем.

Также хочу поблагодарить всех депутатов, которые, несмотря
на занятость на рабочих местах, совмещая депутатскую
деятельность с выполнением трудовых и служебных обязанностей
по основному месту работы, проявляли себя во всех направлениях
деятельности Совета, находили время для работы в Совете.

Особая благодарность за деловое сотрудничество
руководителям и специалистам Законодательного Собрания
Омской области, депутату Законодательного Собрания Омской
области Евгению Юрьевичу Дубовскому, Совету ветеранов,
Общественному Совету Исилькульского района, главе
муниципального района Бахтину Юрию Витальевичу, начальникам
отделов муниципального района, руководителям предприятий и
организаций города и района. Перед нами общая цель - работа на
благо жителей Исилькульского района. Спасибо за внимание! Если
есть вопросы, отвечу.


